
 

 

证券代码：688629                                   证券简称：华丰科技  

 

四川华丰科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号 2023-003 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

■其他 （一对一反路演）                             

参与单位名称 

及人员姓名 

博时基金、海富通基金、摩根基金、泰康资管、兴业基金、

富国基金、中欧基金、交银基金、华宝基金、华泰柏瑞基金、

华安基金、交银施罗德基金、财通证券资管、永赢基金 

时间 2023 年 9 月 4 日、2023 年 9 月 5 日 

地点 上海市 

接待人员姓名 总经理刘太国先生、董事会秘书蒋道才先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、 一、公司介绍 

四川华丰科技股份有限公司（以下简称“华丰科技”

或“公司”）是我国率先从事电连接器研制和生产的核心

骨干企业及高新技术企业，长期从事光、电连接器及线缆组

件的研发、生产、销售，并为客户提供系统解决方案。公司

曾长期担任中国电子元件行业协会电接插元件分会理事长

单位，现在是国际标准化组织 IEC TC48/SC48B 中国技术归

口单位、全国电子设备用机电元件标准化技术委员会副主



 

 

任委员单位、中国电子元件行业协会电接插元件分会副理

事长单位。 

公司专注连接器领域 60 余年，但因为受制于历史遗留

问题众多、历史包袱沉重等原因，公司在 2018 年前的近十

年期间发展停滞不前，但最近几年通过一系列改革措施彻

底扭转了局面：在 2018 年通过推进实施存续分立，解决了

公司的历史包袱问题，实现公司的轻装上阵；在 2019 年通

过推进完成公司员工持股计划，解决了公司内部的经营活

力问题；在 2020 年通过推进完成引入战略投资者工作，解

决了公司的资产负债率过高问题；在 2021 年通过推进完成

第二期引入战略投资者工作及第二轮员工持股计划，解决

了新引进和新成长起来的骨干人才的激励问题，并进一步

深化了公司与客户的战略合作关系。 

公司近几年聚集资源重点投向“高速”、“系统”两

个方面，希望将“高速”、“系统”打造成公司的两张名

片。在高速方面，公司承担了国家工信部“强基工程”和国

家发改委重大专项工程，在被誉为连接器行业皇冠上的明

珠的“高速背板连接器”领域，一举突破了国外龙头企业对

于 10Gbps 及以上速率高速背板连接器技术封锁，掌握了产

品核心设计技术及关键制程工艺技术，实现了国产化替代；

在系统方面，公司已建立起提供基于系统的集成一体化互

连整体解决方案的能力，如可提供无缆连接系统解决方案、

高速连接系统解决方案、电磁防护互连系统解决方案、智能

连接系统解决方案等。 

一、 二、问答环节 

1、公司产品在服务器里的应用情况？ 

答：公司布局的 DDR、PCIe 等产品可用于服务器，同

时公司开发的线模组等产品可用于服务器，但这些产品今



 

 

年还未带来实质性的收入贡献，预计明年会为公司带来一

定的收入增量。 

 

2、公司今年上半年通讯类高速背板连接器产品的研发

情况如何？发展方向是什么？ 

答：公司上半年成功研制出应用于无线传输通信系统

设备的 224G 高速背板连接器，并开发了 112G OD 高速连

接器、112G BBU 背板连接器等。随着传输速率的提升，通

讯类高速背板连接器向高速线模组、线背板的方向发展。 

 

3、公司今年上半年营业收入同比下降的原因？各业务

板块营业收入与上年同期相比情况如何？ 

答：公司 2023 年上半年营业收入 4.15 亿元，同比下降

14.35%，下降的原因主要系防务领域的销售收入下降，防务

领域的新增订单放缓，2023 年上半年防务领域营收约 1.6 亿

元，同比有所下降；通讯领域营收约 1.6 亿元，同比略有下

降；工业领域营收 8000 多万元，与上年同期基本持平。 

 

4、公司防务领域的订单预计会在今年何时改善？ 

答：今年公司承接的防务领域的新品研发项目较多，但

公司在防务领域订单改善时点还有不确定性，公司也正在

关注和跟踪行业的变化情况。  

 

5、公司今年上半年新能源汽车领域有哪些突破？ 

答：公司上半年自研应用于自动驾驶、智慧座舱的车载

高速连接器，今年新能源汽车领域针对高压连接器、车载高

速连接器都有布局，正逐步开拓客户。 

 



 

 

6、公司今年上半年各产品系列的毛利率情况如何？ 

答：公司防务领域的毛利率同比有所下降，但在正常波

动范围内。通讯领域的毛利率同比有所提升，工业领域的毛

利率与上年同期持平。 

 

7、针对低毛利率的产品，公司后续是有什么打算？ 

答：针对部分低毛利率的产品，公司会配合客户的需求

来进行生产，并在持续推进降本工作。 

 

附件清单(如有) 无 

关于本次活动是

否涉及应当披露

重大信息的说明 

本次活动不涉及应当披露重大信息。 

日期 2023 年 9 月 6 日 

 

 


